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第１７８６回 例 会 平成 20年 9月 9日 

* * * * * * * * * * * * * * * * * * * * 

点     鐘 … 網中 吉郎 会長 

ロータリーソング … 我 等 の 生 業 

来訪ロータリアン紹介 

… 親睦活動･家族委員会 

会 長 挨 拶 … 網中 吉郎 会長 

御 祝 披 露 … 網中 吉郎 会長 

誕 生 祝 … なし 

結婚記念日 … なし 

入会記念日 … 杉浦 一博 会員(9月 4日) 

       網中 吉郎 会員(9月 5日) 

       山本 幸男 会員(9月 7日) 

 

幹 事 報 告 … 石井 哲也 幹事 

 

 

 
五稜郭（函館市内）から見た駒ケ岳（提供：川津光雄会員）

 

ニコニコＢＯＸ … 親睦活動･家族委員会 

卓  話 

「青少年補導員の仕組みと健全育成について」 

   銚子市青少年補導員連絡協議会 

会長 江畑 キヨ子 氏 

 

出 席 報 告 … 出 席 委 員 会 

 

来週のプログラム(平成 20年 9月 16日) 

* * * * * * * * * * * * * * * * * * * * 

移動例会 

「観月会」 大新 

受付 18：00 点鐘 18：30 

第３回定例理事役員会 

2008～2009 年度 ＲＩ会長  李 東建（D.K.Lee） 

 Recycled Paper
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四つのテスト 

言行はこれに照らしてから 

1) 真実かどうか 

2) みんなに公平か 

3) 好意と友情を深めるか 

4) みんなのためになるかどうか 

 

1785 回例会(平成 20年 9月 2日) 

会長挨拶 

網中 吉郎 

（ 藩校日新館 ） 

先週 8月 26日の夕方、銚子ＲＣとの合同スポーツ

大会（ボーリング）が開催され、ゲームとその後の

懇親会を通して両クラブ大いに親睦を深めることが

できたと思います。ご協力ありがとうございました。 

前回は幕末の会津藩子弟の初等教育「什
じゅう

の誓い」 

の話をしましたが、会津藩には全国にその名を知ら

れた藩校日新館がありました。１８０３年五代藩主

の時に５年をかけて完成させたもので、総面積８千

坪の当時の最高水準の学問所です。そこには居合・

剣術・柔術の道場、水練水馬の池、医学寮、御薬園、

天文台、砲術場も備えてありました。かの吉田松陰

も東北旅行の際に訪れております。戊辰戦争に敗れ

た会津藩２８万石は２年後、明治政府からお家再興 

が許されて下北半島の地に３万石が与えられ、斗
と

南
なみ

 

藩と名づけました。中国の詩文「北斗以南皆帝州」

から採ったもので、本州最北端の地であっても、と

もに北斗七星を仰ぐ皇国の民である、という意味が

込められています。公称３万石とはいっても実収７

千石も怪しいような土地で、財政的には大変厳しい

状態でありましたが、貧しくとも会津武士の魂を子

供たちに伝え、また地元の子供の入学も認め、地域

の人材育成に努めたい、との思いから藩校日新館の

再建を図りました。藩全体を統轄する立場である大 

参事山川大蔵
おおくら

（浩
ひろし

）が、教育に関しては自ら担当し 

たほどの力の入れようでした。 

山川は商人たちに教育の必要性を説き、献金を求

め、商人方の大広間を借りて、斗南藩校日新館を開

校することができました。管内が広いので、各地に

分校を数多く設け、生徒数は千人を超え、教官も４

３人いたそうです。藩庁のある田名部に設けられた

本校は、寄宿生は月に三度の帰宅以外は外出を認め

ず、各分校の模範とすべく学則も厳格で、徹底した

教育を行った。授業内容は、漢文、地理、歴史、算

数、作文、海外の立憲政体、物理など多岐にわたり、

身分や男女の別なく入学を認めた開明的な学校でし

た。また、国家に役立つ人物を育てるべく成績優秀

者には、慶応義塾、沼津兵学校、九州小倉藩の藩校

育徳館などに派遣し、アメリカ、ヨーロッパへの留

学も勧めるなど英才教育にも力をいれました。 

明治政府から会津藩ほど差別をされた藩はありま

せん。長岡藩の「米百俵」の故事は有名ですが、明

治６年全国に公立小学校が設立される以前に、極貧

の小さな藩にこのような学校があったということが

驚きであり、藩首脳部が次世代を育てることをいか

に大切に考えていたかが分かります。 

９月は「新世代のための月間」ですので、明治維

新前後における先人たちの新世代教育に関する話を

させていただきました。 

幹事報告 

１・ガバナー事務所より 

地区大会記念ゴルフ大会開催（再度）のご案内 

受領 

２・米山梅吉記念館より 

館報                  受領 

３・ロータリーの友事務所より 

「ロータリーの友」英語版注文書     受領 

４・大原ＲＣより 

クラブ活動計画書            受領 

５・例会変更のお知らせ 

 八日市場ＲＣより 

  9／16(火)点鐘 19：00「内山屋」観月会の為 

9／23(火) 休会 休日の為       受領 

☆週報受領  大原ＲＣ 

卓 話 

「こどもの健全な成長を目指して」 

青少年指導センター 所長 明石 登喜雄 氏 

 「将来、なりた

い職業は、何でし

ょうか？」の問い

に対して全国の小

学生４２４０名か

らの答えをまとめ

た結果（２００５

年） 

男子のベスト１０は 

１野球選手 

２サッカー選手  

３医師 
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４研究者・大学の先生 

４大工 

６漫画家・イラストレーター 

７ゲームクリエーター・プログラマー  

８調理師・コック  

９バスケット選手 

10警察官 

11消防士（レスキュー・救急救命士） 

女子のベスト１０は 

１保育士・幼稚園の先生 

２看護師 

３漫画家・イラストレーター 

４芸能人（歌手・声優・お笑いタレント） 

５ケーキ屋・パティシエ 

６学校の先生 

７美容師・理容師 

８医師 

９獣医師 

10動物の訓練士 

11動物園などの飼育員  

などとなっています。 

訓練をして、実力を蓄えそれが認められれば、成

れる職業もありますが、医師、研究者・大学の先生、

大工、調理師、警察官、消防士、保育士・幼稚園の

先生、看護師、学校の先生、美容師・理容師、獣医

師などほとんどの職業は、「資格」が必要で「資格」

を得るためには「資格試験」に合格しなければなり

ません。それなりの勉強をしなくては、成れないわ

けです。自分がなりたい職業につくためには、言い

換えれば自分の夢や希望を実現するには、相当努力

しなければならないといえるわけです。 

 小学生が、又は中学生がいきなり警察官や消防士

或いは医者の勉強というわけにはいきません。何事

にも、段階というものがあります。「資格」を持てる

年齢というものもあります。そうしたことも考えな

くてはなりません。従って、「今、やることは何か」

「今、できることは何か」を考え、実行していかな

ければ、希望が希望のままに終わってしまいます。 

 夢や希望を実現させるためには、強い心と地道な

毎日の努力が必要なのです。今、学校で先生に教え

ていただいていることをしっかりと学び、学力を高

めて実力をつけていくことが大切です。こどもの努

力や夢や希望の実現を応援していくことが、学校や

先生の仕事です。親の役目は、基本的にそれを支援

したり、経済的にバックアップしていくことです。 

ただし、大切なことがひとつあります。それは、

「夢」や「希望」が誰でも必ず叶うわけではないと

いうことです。全ての人が、「いちろう」や「松井秀

喜」になれるわけではありません。医者や弁護士に

なりたいからといって誰でもなれるわけではありま

せん。そんな時、どうしたらいいでしょう。「希望」

は「希望」として持ちながら、もっと現実を見据え

た実現可能な「希望」をもつことも大切です。また、

社会もいろいろな仕事、様々な職種提供できるイン

フラを整備していく必要があります。１番の「希望」

が、仮に叶なかったとしても，２番目の「希望」を

持ち，その実現のための努力をする必要があります。 

あまり１番目の「希望」にこだわらない方が良いと

思います。 

要するに、生きていくための別な見方・考え方を

持つことができる柔軟性を持つことも重要だと思い

ます。要は、１番目の「希望」にしろ２番目の「希

望」にしろ，その実現のために人間として常にたゆ

まず努力していく、その姿こそが一番大切にしなけ

ればならないわけです。 

○ 問題点は家庭の教育力低下と携帯・バーチャル

ゲーム依存症 

 今、一番の問題は、自分中心主義で責任の所在を

他に転嫁するいわゆるモンスターペアレントの出現

です。これは、家庭の教育力低下の一種のあらわれ

だと考えられます。自由・勝手・気まま・責任回避

の姿勢は、社会にとって決して有益とはなりません。

社会のためにならないものであれば、どんな「希望」

や「夢」をもっていても、それは、意味がないから

です。 

 最近、特にこどもに影響を与えているものが、携

帯やバーチャルゲームです。いったん開始すると、

中々やめられないのが、問題です。夜中に、布団に

潜ってまでも、携帯メール送信したりしている子ど

もも現れているそうです。これでは、益々睡眠不足

に拍車をかけてしまい、成長を阻害します。こども

がストレスを減らし心身の健康を保つためにも就寝

が大切なのですが、それを阻害している現実がみら

れます。何とか改善の方向を見出したいところです。

家庭が中心となって、それこそ学校や地域あるいは

社会全体の教育力を総動員してかからないといけな

い大問題だと考えられます。 

 こどもが、将来に希望をもてる社会づくりは、現

代の大人に課せられた大きな課題です。 

千葉科学大学ＲＡＣ 

助成金交付 

平成 20年 9月 9日(火)例会時交付 

小柳 華 会長 
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―――ニコニコ――― 

網中吉郎君 

 先週、両ＲＣボーリング大会、皆様のご協力の

おかげで無事終えることができました。ありが

とうございました。 

宮内博君・石上明宏君・石井哲也君 

 先日のボーリング大会、Ａ組 1 位・Ａ組 3 位・

Ｂ組 1位となりました。 

報道機関懇談会 

平成 20 年 9 月 2日(火)18：30～ 

銚子プラザホテル 

参加者 

大 衆 日 報 社  越川 秀夫 様 

朝日新聞銚子支局  柴田 真樹 様 

毎日新聞銚子通信部  新沼  章 様 

読売新聞銚子通信部  木村  勇 様 

産経新聞銚子通信部  城之内和義 様 

銚 子 テ レ ビ 放 送  岡根 正貢 様 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 前 回 の 例 会 （９／２） 報 告 

 

点   鐘  網中 吉郎 会長 

 

出席報告 

会員総数 ３８ 名  出席規定除外数 ９名 

出席者  ２６ 名  出席率    ８９．６６ ％ 

８月１９日       確定出席率 ９６．５５ ％ 

 

来訪ロータリアン 

  阿天坊俊明君 井上照夫君       （銚子ＲＣ） 

  小柳華君            （千葉科学大学ＲＡＣ） 

 

欠席者 ３名 

 

メークアップ 

網中(吉)君 石上君 石井君 狩野君 川津君 

黒田君 宮内（博）君 宮内（勝）君 大木君 

澤井君 杉浦(武)君 杉山君 

（9/2 報道機関懇談会） 

 

スモールコインBOX     小 計 ￥  ２，５９１－

累 計 ￥ ２０，４４４－ 

ニコニコBOX          小 計 ￥  ８，０００－ 

累 計 ￥１１９，０００－ 

 

銚子東ロータリー・クラブ 銚子市三軒町19番地の4 銚子商工会館内 TEL0479(23)0750 FAX0479(25)8789 
メール c-higashirc@tcs-net.ne.jp  URL http://www.tcs-net.ne.jp/~rc 
例会日時及会場 毎週火曜日  12時30分点鐘  銚子商工会館5階大会議室 

  会長 網中吉郎  副会長 狩野 勉  幹事 石井哲也 
 Ｒ．Ｉ 第2790地区 クラブ広報・会報委員会 川津光雄・田杭啓信・山口廣雄・大木 忠・杉浦 武 
  表紙題字 網中喜一郎初代会長 
 

ほととぎす 銚子は国の とっぱずれ        古 帳 庵 
江戸小網町の豪商鈴木金兵衛夫婦（古帳庵 古帳女）が銚子に遊んだときに 

詠んだもので、この碑は圓福（円福）寺に現存する。 
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